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Protokoll zur gemeinsamen Hauptausschuss- und Vorstandsitzung am 

8.10.2023 in Frankfurt, Sportschule 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
Online Bernd Schwarz, Carsten Rövenstrunk, Vera Retagne, Andreas Rieger, Kristina 
Ritzka, Peter Hahner, Ralf Salzmann, Bärbel Burk 
 
Beginn: 10:15 h Ende: 12:45 h 
 
Nächste Termine 
16.11.23 Präsidium 
10.03.24. HA/Vorstand, geändert auf 3.03.2024, da kein Raum in der Sportschule zu 
10.3. verfügbar ist.  
 
TOP 

1. Begrüßung und Bericht Präsident 
 

• Als erstes dankte er den Vizepräsidenten und Fachwarten/Beauftragten für die 
gute Zusammenarbeit. 

• Veränderungen im Vorstand: 
a) Präsident, wie schon lange angekündigt, wird er sich nicht zur Wiederwahl 
stellen 
b) Fachwart Straße, aus privaten Gründen ist es ihm nicht möglich sein Amt 
weiter auszuüben. 

• BMX Freestyle kommt als neue Sparte zum HRV. Durch die Anlage in Darmstadt 
(Bürgerpark) schließt sich diese als Abteilung dem VC Darmstadt an. 

• Er bedauert die Abwesenheit der Vizepräsidenten. 
• Da die Vizepräsidentin Finanzen kurzfristig verhindert war, gab es folgende 

Aussage zum Haushalt 2024: 
Die Ansätze von 2023 werden in gleicher Höhe für 2024 übernommen. 
Änderungen sind erst möglich, wenn die finalen Zahlen von 2023 vorliegen. 

 
2. Bericht Vizepräsidenten 
 
-  Geschäftsführung 

• Die Zahl der ausgegeben Lizenzen beträgt im Augenblick 1742, es 
kommen aber immer noch Anträge, Seit Frühjahr stagniert die Zahl der 
ausgegeben Wertungskarten und liegt nun bei 1063 Stück. 

• Mitgliedermeldung der Vereine: Nur noch wenige Vereine habe keine 
Jahresmeldung abgegeben. Diese werden nochmals gemahnt. 

• Für die Einführung der Breitensportlizenz gibt es einen finalen Antrag des 
BDR-Präsidiums: Die Punkte 1 (Einführung) und 2 (Nenngeld Nachwuchs) 
finden die allgemeine Zustimmung, bei Punkt 3 (Breitensportlizenz für 
Nicht-BDR-Mitglieder) besteht noch Diskussionsbedarf. 
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• HRV Satzung: Hier ist eine Durchsicht erforderlich, auch sind einige 
Änderungen notwendig: 
Einfügen Passus Kindeswohl 
Gewaltverzicht, Forderung für Förderung durch den LsbH  
Good Goverment 
Athletenvertretung, Athletenvertreter Mitglied im Vorstand 
Trainervertretung 
Online Versammlungen 
Anmerkungen zur HRV Satzung durch den LsbH 

• Beauftragte/r Kindeswohl fehlt 
• Beauftrage/r Gravel, Frage nach Bedarf 
• Vorlage der Nachweise von sportärztlicher Untersuchung und NADA-

Lehrgang für die Förderung durch LsbH/HMdIuS 
• Die Meldung der Sportler für NK2-Status (olympische Disziplinen) ist bei 

den Fachwarten erfolgt und wird  gesammelt an den BDR weitergegeben. 
• Die Geschäftsstelle übernimmt nun auch noch die Verwaltung der 

Trainerlizenzen (Ausstellung/Verlängerung) 
 

- Rennsport 
• nicht anwesend 

 
- Halle 

• Der Vizepräsident bedankte sich für die gute Zusammenarbeit mit den 
Fachwarten, Trainer und Vereinsverantwortlichen. So war eine 
erfolgreiche Durchführung der Saison möglich gewesen. 

• Im Sportbetrieb herrschen wieder normale Verhältnisse bei den 
Veranstaltungen, es sind wieder Zuschauer bei den Veranstaltungen. 

• Im Nachwuchsbereich gibt es eine Delle bei den Starterzahlen durch die 
fehlenden Anfänger während der Coronazeit. 

• Im Kunstradsport gab es eine Weltcup Veranstaltung (Höchst/Ffm), 
ebenso 2 Weltcups in Radball (Ginsheim und Hähnlein) und eine 
Veranstaltung im Rahmen der German Master (Erzhausen) 

 
- Breitensport 

• nicht anwesend 
• aus der Versammlung gab es einen Bericht von der am Vortrag 

stattgefunden Breitensportkonferenz, die wichtigsten Punkte waren: 
- Breitensportapp des BDR 
- Kalender hat noch 35 Tagesveranstaltungen 
- Es wird wieder eine Jahreswertung mit Auszeichnungsfeier geben, 
Saisonschluss ist der 31.12. 
 

- Finanzen 
• Siehe Bericht Präsident 
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- Jugend 
• Die Aktion Minibiker findet eine großen Zuspruch 
• Der deutsch-französische Jugendaustausch im Sommer wurde abgesagt, 

es ist geplant ihn nachzuholen. 
 

3. Berichte aus den Bezirken 
 
- FMT 

• Von Frankfurt-Höchst wurde ein Kunstrad Weltcup ausgerichte 
• rührig im Kunstradsport 
• Die geplante Rennsportveranstaltung an der Ronneburg wurde wiederum 

abgesagt 
• Änderung im Vorstand: Gary Cieslewicz tritt nicht mehr als 2. Vorsitzender 

zur Wahl an. 
 

- Taunus-Wetterau  
• Die Arbeit im Bezirk läuft gut 
• Veranstaltungen werden aber teilweise nur schlecht angenommen 
• Es gibt einen neuen Fachwart Radball 

 
- Lahn 

• Es ist normaler ruhiger Geschäftsbetrieb im Bezirk 
• Die fehlenden Fachwarte Straße und RTF machen sich bemerkbar 
• In Gießen fand ein Lauf der Rad-Bundesliga statt 

 
- Hessen-Darmstadt 

• Es gab im Bezirk 3 Vereine mit Jubiläen. Sie boten ein umfangreiches 
Programm 

• Es konnte eine E-Kader Radball installiert werden 
• In Erzhausen fand ein Deutschlandpokal Kunstradsport statt 

 
- Main-Spessart-Rhön 

• Es wird die gute Arbeit der Fachwarte gelobt 
• Der Bezirk unterstütz Veranstaltungen im Bezirk, hierzu ist ein 

Antragsverfahren ausgearbeitet worden 
• Es wird Änderungen im Bezirksvorstand geben 

 
- Kassel 

• Nicht anwesend, daher keine Info 
 

- Nassau 
• Die Vorstandsarbeit läuft gut 
• Es findet nur das MTB von dem RSC Wiesbaden statt. Sonst finden keine 

Rennen im Bezirk statt. 
• Die Stadt Wiesbaden stellt für die Wiesbadener Vereine Fördergelder zur 

Verfügung. Davon wird nur geringer Betrag abgerufen. 
• Trotz Vernetzung und gemeinsamen Training innerhalb der Wiesbadener 
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Vereine gelingt es nicht in Zusammenarbeit ein Rennen auszurichten. 
• Teilnahme am bike experience days der Stadt Wiesbaden zur Vorstellung 

von unterschiedlichen Radsportdisziplinen. 
 

 
4. Berichte der Fachwarte und Beauftragten 

 
- Straße 

• Lob vom Präsidenten für die geleistete Arbeit, es wurden viele Talente 
gefunden 

• Hauptaugenmerk der Arbeit liegt auf der U17, hier die Teilnahme an den 
Sichtungsrennen, der Deutschen Meisterschaften und Rundfahrten. 

• In der U15 wurde an der TMP-Tour und der Südpfalztour teilgenommen. 
• Bei der U13 wurde nur an der Südpfalztour teilgenommen. 
• Die Arbeit als Fachwart macht Spaß, aber es fehlt Unterstützung durch 

Mitstreiter für einzelnen Maßnahmen 
• Aus privaten Gründen muss er sein Amt abgeben. 
• Es wird ein Nachfolger gesucht, er nennt dem Präsidenten einen 

möglichen Kandidaten. 
 

- Bahn 
• Als neu in das Amt gewählter Fachwart hat er sich eine Netzwerk mit den 

bahnradsporttreibenden Vereinen aus Hessen und den angrenzenden 
Landesverbänden aufgebaut. 

• Es finden gemeinsame Trainingsmaßnahmen mit dem LV RLP in 
Dudenhofen statt. 

• Feste Veranstaltung im Terminkalender ist die Sommerbahnmeisterschaft 
• Wenig Teilnehmer aus Hessen bei bundesoffenen Veranstaltungen, 

Sichtungswettbewerben und Deutschen Meisterschaften. 
• In Darmstadt findet am 16.5 im Rahmen der Bahnentournee ein Lauf statt. 

 
- MTB 

• Durch das Ausscheiden des verantwortlichen Landestrainers nach der 
Wahl eines neuen Fachwartes ist eine gewisse Unruhe im Bereich MTB 
eingetreten. Weiterbike experience dayss konnte nicht erörtert werden, da 
er die Versammlung wegen eines anderen Termins früher verlassen hat. 

 
- BMX Race 

• Veranstaltungen in 2023 
Braunshardt: 1+2 Lauf der BMX Bundesliga und ein Bundesoffenes 
Rennen 
Ahnatal wiederum 3 Nationencup 

• In 2024 sind geplant 
Ahnatal 3 Nationencup, evtl die Deutschen Meisterschaften 
Braunshardt Lauf Süddeutsche Meisterschaft 
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• In den Verein gibt es mehr Anfrage als durch die Trainer betreut werden 
können. Es gibt wieder mehr Nachwuchs. 

• Pumptrack kann zur Sichtung und Hinführung genutzt werden. 
• Die Sanierung der Bahn in Ahnatal ist abgeschlossen, sie bedeutete für 

den Verein eine große finanzielle Anstrenung 
• Weiterstadt ist die Sanierung/Umbau in Planung 
• Ahnatal, die Sturmschäden sind beseitigt 
• Es fand eine Trainerfortbildung zum Trainer B statt. 

 
- Trail  

• Die Zahl der Veranstaltung ist durch fehlende Veranstalter noch geringer 
als vor Corona 

• Beim Nachwuchs gibt es eine coronabedingte Delle der Starterzahlen. 
• Bei den Nachwuchssportlern wir die Unterstützung durch die Eltern 

vermisst. 
• Erfolge: Lorena Hees 5. bei der WM und 2. bei der DM, sowie weitere 

Podiumsplatzierungen 
• 10 Podiumsplätze bei der Norddeutschen Meisterschaft 
• Es wurden Punktrichter ausgebildet 
• Ein strukturierter Kader wird aufgebaut 

 
- Kunstradsport 

• Das Sportjahr ist gut gelaufen, alle geplanten Wettbewerbe wurden 
durchgeführt. 

• Bedingt durch die gemeinsame WM aller Radsportdisziplinen und den 
dadurch deutlich früheren Zeitpunkt der WM war der Terminkalender im 
ersten Halbjahr sehr dicht gedrängt. 

• Der EDV-Beauftragte war aus gesundheitlichen Gründen ausgefallen. Für 
seine Ausfallzeit konnte ein Ersatz gefunden werden. 

• Im Nachwuchsbereich sind die Starterzahl in den Klassen U11 und U13 
erfreulich gut 

• Bei den Deutschen Meisterschaften war das Niveau sehr hoch, trotzdem 
wurden einige Podiumsplätze erzielt. 

• Bei der WM belegte der 2er offene Klasse den 2. Platz 
• In der Sportschule konnten wieder mehr Lehrgänge abgehalten werden. 
• Es werden mehr Kommissäre benötigt, die Anzahl der aktiven 

Kommissäre sinkt. 
• Hinweis auf anstehende hochwertige nationale und internationale 

Veranstaltungen 
• Die WM wird 2024 in Bremen stattfinden. 
 

- Radball 
• Die 2er Radballsaison ist bis auf das Finale des Weltcups beendet. 
• An der DM 5er Radball können je nach Ausgang der Qualifikation bis zu 3 

hessische Teams teilnehmen 
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• Aus der 1. Bundesliga gibt es keine Absteiger, dafür aber 4 aus der 
2.Bundesliga 

• Doch Ausfall von Mannschaften in der 2.Bundesliga kann es noch zu 
Veränderungen in den hessischen Ligen (Oberliga, Verbandsliga) 
kommen. 

• Aufsteiger sind Naurod in die 1.Bundesliga und Nordshausen in die 2. 
Bundesliga. 

• Als zusätzliche Klasse wird die U23 nicht angenommen, trotzdem werde 
interessierte Mannschaften zur Qualifikation DM U23 gemeldet. 

• Saisonplanung für 2024 steht 
• In der U19 gibt es nur noch 4 Mannschaften, daher wird gemeinsam mit 

der U17 eine Runde gespielt 
• Die Stelle des Kommissärsobmann wird voraussichtlich von einem 

Kommissär aus Ginsheim besetzt. Die endgültige Zusage steht aber noch 
aus. 

• Die Ausbildung der Kommissäre wird auf 2 Personen verteil (Nord und 
Süd) 

• Erfolge bei der DM 
U13 2. Laubach, 6. Laubach 2 
U15 4. Klein-Gerau 
U17 1. Worfelden, 5. Erzhausen, 7. Krofdorf 
U19 6. Naurod 

 
- Radpolo 

• Nicht anwesend 
 

- RTF 
• Nicht anwesend 

 
- Radwandern 

• Der Zeitraum für das Wertungsjahr ist umgestellt worden auf Kalenderjahr, 
somit ist die Saison 2023 länger. 

• Die Umstellung von einer GA Radwandern in ein Reglement Radwandern 
steht noch aus. 

• Es wird ein Nachfolger gesucht, da man sich nicht mehr zur anstehenden 
Wiederwahl stellen möchte. 

 
- Einrad Freestyle 

• Auch das Jahr 2023 war für die Einradsportler erfolgreich. 
• Nur über Hessenmeisterschaft und Süddeutscher Meisterschaft konnte 

man sich für die DM Qualifizieren. 
• Diese findet vom 10.-12.November in Rodgau, Ausrichter Dudenhofen, 

statt. 
• Die DM findet gemeinsam mit dem Einradverband und der Soli statt. 
• Der Zeitrahmen von zweieinhalb Tagen ist noch knapp bemessen 
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• Hessenmeisterschaft und Süddeutsche Meisterschaft haben bereits 

stattgefunden. 
 

- BMX Freestyle 
• Der neue Beauftrage stelle sich vor. 
• Da es eine olympische Disziplin ist, werden die notwendigen Strukturen 

geschaffen. 
• Die DM 2024 wird voraussichtlich Mitte August 2024 in Darmstadt 

stattfinden. 
• Talente kommen zurzeit aus dem Skaterverein Darmstadt, der sich dem 

VC Darmstadt anschließen will. 
 

- Einradhockey 
• Das Einradhockey ist teilweise nicht im Verband organisiert. 
• Das Team vom SKV Mörfelden belegte bei der DM den ersten Platz 
• Ebenfalls in Mörfelden wurde die Europameisterschaft ausgetragen mit 9 

Mannschaften im Nachwuchsbereich und 8 bei der Elite. 
• Es wurden von den deutschen Mannschaften erreicht:  

Elite Platz 3 und Platz 6 
Nachwuchs Platz 1 – 3 

 
- Schulsport 

• Nicht anwesend 
 

- Downhill/Enduro 
• Nicht anwesend 
• Hinweis auf HM am kommenden Wochenende in Kleingladenbach. 

 
- Öffentlichkeitsarbeit 

• Aufruf mit der Bitte um Zusendung von Material für die Präsentation bei 
der SV Sparkassenversicherung 

• Termine für das gemeinsame Treffen wird vom Fachwart abgestimmt 
• Rückblick auf die Gründe für die Absage des Rennens Ronneburg. 

Geringe Starterzahl, evtl. auch der späte Termin. 
 

5. Verschiedenes 
• ein Bus soll in Darmstadt stationiert werden 

 
 
Georg Bernius   Dr. Peter Pagels 
Präsident und   Protokoll 
Versammlungsleiter 
 
 


